



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Personas exbecarias que regresan al país con un posgrado destacan la calidad de la educación recibida en la UCR

30 MAR 2022

Vida UCR



La Oaice recibió a las personas ex becarias que regresaron a la institución durante el 2021 y los primeros meses del 2022. Laura Rodríguez Rodríguez

La Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa (Oaice) recibió a las personas ex becarias que **regresaron a la Universidad de Costa Rica durante el 2021 y 2022**, luego de estudiar un posgrado en el extranjero.

En esta ocasión, se reincorporaron a la institución 42 personas, que obtuvieron su grado de maestría o doctorado en universidades de 12 países como España, Japón, Chile, Reino Unido, Estados Unidos, Brasil, Italia y Suiza, entre otros.

Durante la actividad de recibimiento, las y los ex becarios se refirieron a las experiencias vividas a nivel académico y personal y fueron enfáticos en rescatar el nivel de educación que obtuvieron en sus respectivas carreras de pregrado en la UCR. Según explicaron, la calidad de la formación que recibieron los ayudó a incorporarse sin mayores problemas a sus clases en el extranjero y a estar al nivel de las exigencias académicas de cada centro de estudios.



Andrés González Ureña, profesor de la Escuela de Ingeniería Civil, realizó un doctorado en la Universidad McGill de Canadá. Karla Richmond

“Me sentí positivamente sorprendido de darme cuenta de la calidad de educación que tuve en la Universidad de Costa Rica. La universidad en la que estuve es una de las mejores en Canadá, donde hay estudiantes de todo el mundo. Tuve la oportunidad de participar en cursos de pregrado en Ingeniería Civil y por lo menos en Ingeniería Civil, matemática y física, en general, los programas y la calidad de la UCR no tienen nada que envidiar. A parte de tener una excelente formación científica, la gente se sorprendía de que yo hablara tan bien inglés y yo no llevé cursos de inglés hasta que entré a la universidad”, destacó Andrés González Ureña, profesor de la Escuela de Ingeniería Civil, quien realizó un doctorado en la Universidad McGill de Canadá.

Entre otras anécdotas, Isaura Castillo Hernández, quien cursó su doctorado en kinesiología en la Universidad de Georgia en Estados Unidos, recordó como sus compañeros y profesores se sorprendieron al saber que todos sus estudios, desde la primaria hasta la universidad los hizo en el sistema de educación público, y además por ser la primera persona de su familia que accede a la educación superior. Ella señaló que su experiencia es testimonio vivo de cómo la educación ha sido una enorme oportunidad y el vehículo de movilidad social, cultural y académica.

Por su parte, Manuel Camacho Umaña, profesor de la Escuela de Ciencias Agroalimentarias, quien obtuvo un doctorado en Ciencias de los Cultivos en la Universidad Estatal de Carolina del Norte en Estados Unidos, resaltó que **toda su carrera ha sido posible gracias a las becas socioeconómicas que el sistema de becas de este país tiene la dicha de ofrecer** y así darle la oportunidad a muchas personas de estudiar en una universidad de tanto prestigio y con una educación de tanta calidad. Agregó que pudo contrastar el sistema educativo costarricense y el estadounidense a nivel de pregrado y eso le confirmó que **el nivel de educación nacional es muy sólido.**



Isaura Castillo Hernández cursó su doctorado en kinesiología en la Universidad de Georgia en Estados Unidos. Karla Richmond

En el caso de Mariana Valverde Vargas, quien estudió una maestría en traducción e interpretación, ella enfatizó en el hecho de que su primer contacto con el inglés fue cuando ingresó a la carrera a estudiar el bachillerato, sin tener ningún conocimiento previo, lo que demuestra **la gran fortaleza que tiene la UCR en la formación en idiomas.**

Otro aspecto que destacaron las personas ex becarias fue **la ayuda y el acompañamiento que recibieron en todo momento por parte del personal de la Oaice.**

Con el regreso de estos profesionales, se reafirma el compromiso institucional de proveer al país de nuevos especialistas en todas las áreas del conocimiento, con una excelente formación para la generación de conocimiento, para el establecimiento de redes de investigación y proyectos de cooperación encaminados a la solución de las problemáticas globales.



Manuel Camacho Umaña, profesor de la Escuela de Ciencias Agroalimentarias, obtuvo un doctorado en Ciencias de los Cultivos en la Universidad Estatal de Carolina del Norte en Estados Unidos. Laura Rodríguez Rodríguez

La actividad se realizó en dos sesiones en la Sala Multiuso contiguo al Aula Magna y participaron el rector, Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta; la directora de la Oaice, la Dra. Diana Senior Angulo; el personal de la sección de y la Dra. Henriette Raventós Vorst, investigadora del Centro de Investigación en Biología Celular y Molecular.

El Dr. Gutiérrez Espeleta le dio la bienvenida al grupo de personas ex becarias que se han reincorporado a sus labores en la UCR y manifestó la importancia de la adquisición de conocimientos e intercambio cultural al más alto nivel, de la que ellos fueron partícipes y les recordó el **compromiso de retribuirle a la institución y al país la inversión que se ha hecho en su formación académica**, así como aprovechar los contactos y las redes de investigación para estrechar los lazos de colaboración entre la UCR y las universidades en las que obtuvieron sus posgrados.

Como invitada especial, estuvo la Dra. Henriette Raventós, quien extendió algunas palabras a las personas ex becarias.

Desde su experiencia y la de otros ex becarios, les dio algunos consejos para la reinserción en sus labores universitarias. Entre ellas, no aceptar una primera respuesta de “eso no se puede”, les recomendó buscar orientación para navegar por el sistema universitario. Además, **fortalecer y hacer crecer la red de contactos internacionales que ya tienen**, pues es un recurso muy valioso para el país. Asimismo, los instó a **buscar proyectos que tengan impacto en la población nacional** y unirse a grupos de investigación, docencia y acción social que trabajen en áreas similares a sus intereses y que ya estén formados.

Las personas ex becarias recibieron sus diplomas en especialidades como **ordenamiento territorial, historia y crítica del teatro, tecnología educativa, telecomunicaciones y redes de**

computadoras, ingeniería ambiental y saneamiento, educación de la matemática con especialización en didáctica de la matemática, entre otros.



Mariana Valverde Vargas, estudió una maestría en traducción e interpretación en la Universidad Wake Forest en Estados Unidos. Laura Rodríguez Rodríguez



[Andrea Marín Castro](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

andrea.marincastro@ucr.ac.cr